

La violencia de género es la mayor amenaza que existe para la salud sexual, reproductiva y mental de las mujeres

La violencia de género: Un arma de guerra en la RDC

Durante la entrevista concedida al Grupo Multimedia de Comunicación La Cerca, la responsable de Farmamundi en Castilla-La Mancha, Isabel López, denunciaba la utilización de la violencia de género como un arma de guerra más en la República Democrática del Congo, siendo las mujeres y los niños sus principales víctimas. A consecuencia de esta situación, la violencia sexual se ha convertido en la mayor amenaza que existe para la salud sexual, reproductiva y mental de las mujeres en las zonas de conflicto.

Mayoritariamente, las agresiones se dan en las zonas rurales, en pequeñas comunidades donde las consejeras gozan de cierta autoridad y respeto. Normalmente, las víctimas de violación acuden a ellas, por lo que el papel que desempeñan es fundamental, iniciándose a partir de ahí un proceso de acompañamiento que termina por reproducirse entre las mujeres de la comunidad, sensibilizándose y concienciándose unas a otras.

Para prevenir estas agresiones sexuales y proporcionar una asistencia médica, psicológica y socioeconómica a estas personas, al tiempo que se refuerzan los conocimientos y competencias de líderes y otros miembros de las comunidades sobre la prevención de este problema y sus consecuencias en 17 zonas de salud de las provincias Oriental y Norte Kivu, la ONG Farmamundi llevó a cabo, durante el pasado año 2010, un proyecto de acción humanitaria en estas provincias, teniendo en cuenta que son las más castigadas por el conflicto de grupos armados.

Para desarrollar esta iniciativa, la cual ha supuesto un coste total de 350.000 euros, de los cuales, 250.000 han sido financiados por la Junta de Comunidades de C-LM, Farmamundi ha trabajado en el terreno con dos ONG locales: Femmes Engagées pour la Promotion de la Santé Intégrale (FEPSI) y Programme de Promotion des Soins pour la Santé Primaire (PPSSP).



Miembros de las ONGs locales y de Farmamundi en tareas de ayuda y colaboración en la RDC.

Población beneficiaria

Gracias a este proyecto, se han beneficiado directamente 2.706 personas, de las cuales 1.850 han sido víctimas directas de violencia o agresión sexual; 326 profesionales y personal ligado al sector de la salud; y 530 participantes en talleres y actividades para la reinserción social. Además, 51.000 personas se han beneficiado indirectamente al participar en las más de 1.000 sesiones de sensibilización organizadas por FEPSI y PPSSP.

Infraestructuras sanitarias

Gracias al proyecto llevado a cabo por Farmamundi, se han mejorado además las estructuras sanitarias en sus capacidades de prestación y operatividad para ofrecer una asistencia médica específica a las víctimas de violencia sexual.

Para ello, se han construido nuevas instalaciones, como es el caso del departamento de ginecología y obstetricia, el cual cuenta ahora con servicios higiénicos dotados de la correspondiente fosa séptica

para el saneamiento ambiental. Asimismo, se ha equipado la cocina, que ya existía en el hospital, con material y utensilios.

Además, se han fortalecido y mejorado las capacidades del personal médico y paramédico de las estructuras sanitarias de la región, así como las competencias en gestión del Centro Hospitalario especializado en salud materna, sexual y reproductiva de FEPSI en Butembo, una de las infraestructuras sanitarias ampliadas gracias al trabajo en el terreno.

Gracias al proyecto llevado a cabo por Farmamundi se han mejorado las estructuras sanitarias en la RDC. En la imagen, una mujer suministrando un medicamento a un niño.

